
市議会だよりアンケート結果

・実施期間：令和７年６月９～24日

・対象：つくば市議会全10会派

・回答状況：５会派からアンケート回答あり。つくばクラブ、創生クラブ、新・つくば民主主義の会、ワニナルつくば、

　　　　　　縁粋会からは意見なしとの連絡あり。

１．通常号について

1、表紙の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。

公明党つくば
・つくばを感じるとてもいい写真です。

・つくば市議会『議』だより←議は不要？

日本共産党つくば 素敵な表紙になって、若い方にも手にとってもらえそうだなと感じました。

つくばチェンジチャレンジ
「つくば市議会議だより」→「つくば市議会だより」に変更する必要があります。

事前のチェックの際に気付かず申し訳ありません。

2、特集１（p.1-2）の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。

公明党つくば ・見開きで大きく記事を扱うのがインパクトあってよい。

日本共産党つくば 見やすくていいと思います。

つくばチェンジチャレンジ

３、特集２（p.3-4）の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。

公明党つくば
図や写真を大きく扱うと興味をひきやすく、何が書いてあるのか本文も読みたくなると思う。とて

もいいと思います。

日本共産党つくば 見やすくていいと思います。

つくばチェンジチャレンジ

４、議案審議解説（p.5-6）の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。

公明党つくば
一つ一つの議案にスペースをとっており、とても見やすい。家族のイラストや角丸な枠など、絵面

が雰囲気が柔らかくなり、気軽に読んでみたくなる。

日本共産党つくば 見やすくていいと思います。

つくばチェンジチャレンジ

構成案自体はこれで良いと思います。

「まちのアレコレ、どうなっている？」というキャッチコピーがこのままで良いかは、デザイン案

を作成するまでの間に広報広聴委員会で議論する必要があると思います。

1

つくば市
タイプライターテキスト
資料３



５、議案等議決結果一覧、議員賛否一覧（p.7-8）の構成案について意見等がありましたらご記入ください

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク

・議案名の代わりに、議案の概要を記載してはどうか。

ex）つくば市税条例の一部を改正する条例について→加熱式たばこを紙巻きたばことして課税する

条例改正

　つくば市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例について→育児・介護休業

等の対象拡大

など

・議案の分類（△年度補正予算、条例の一部改正、人事案件など）ごとに議案を並べてはどうか。

（枚方市議会報参考）

公明党つくば
議員賛否一覧ですが、会派ごとに色分けしていますが、議案ごとに色分けした方が見やすい気がし

ます。

日本共産党つくば
ちょっと文字が多いので、実際はもっと記載項目を減らした方がいいかなと思います。

実際減るかもしれませんが。

つくばチェンジチャレンジ

６、主要施策＆会派代表質問（p.9-11）の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。

公明党つくば 丁寧な説明もあり、読みやすそう。いいと思います。

日本共産党つくば もう少しスペースがあるといいと思いますが、答弁などで調整できればいいかなと思いました。

つくばチェンジチャレンジ

７、一般質問（p.12-17）の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。

公明党つくば いいと思います。

日本共産党つくば もう少しスペースがあるといいと思いますが、答弁などで調整できればいいかなと思いました。

つくばチェンジチャレンジ

８、議会トピックス等（p18）の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば カレンダー内の「一般質問」については10：00から、と開始時刻を入れて欲しい

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。

公明党つくば 興味を引くよう工夫されていて、とてもいいと思います。

日本共産党つくば 見やすくていいと思います。

つくばチェンジチャレンジ

９、裏表紙の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。おすすめスポットのほか、趣味などを聞いてもいいかもしれません。

公明党つくば

・一問一答は議員の素顔が見えて、面白い企画ではありますが、答える内容によってはリスクがあ

るように思います。内容チェックの必要性があると思います。

・一問一答の質問内容は毎回。広報広聴委員会が考えるのでしょうか。

日本共産党つくば 一問一答についてどうするか、ある程度案を考えて、選択肢を作っておくといいかもしれません。

つくばチェンジチャレンジ
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10、その他、通常号についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 全体的に見やすくなりました。

公明党つくば
・通常号も全てフルカラーだと良いと思いますが、予算的には厳しいでしょうか。

・全体的におしゃれなデザインとなってとても良いと思います。

日本共産党つくば 中はカラー３色刷りがいいかと思います。

つくばチェンジチャレンジ

２．正月号について

1、表紙の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。

公明党つくば
・よりつくばらしさを感じられるので、集合写真より筑波山等風景写真のほうがいいと思います。

・つくば市議会『議』だより←議は不要？

日本共産党つくば 見やすくていいと思います。

つくばチェンジチャレンジ

2、市議会議員紹介の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば 所属委員会のアイコンのサイズをもう少しだけ大きくして頂けたら見やすくて良いです。

つくば・市民ネットワーク
良いと思います。特にSNS等の情報を載せることで、市民と議員のやりとりへのハードルが下がる

と思います。

公明党つくば 良いと思います。

日本共産党つくば 特にありません

つくばチェンジチャレンジ
「ホームページ or SNS」の部分については、市議会HPへの情報の載せ方と平仄を合わせた方が良

いのではないかと思います。

３、裏表紙の構成案についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク 良いと思います。

公明党つくば 良いと思います。

日本共産党つくば 特にありません

つくばチェンジチャレンジ

４、その他、１月号についてご意見等がありましたらご記入ください。

会派名 回答

Nextつくば

つくば・市民ネットワーク

公明党つくば とても素敵な仕上がりになり、今から楽しみです。

日本共産党つくば 特にありません

つくばチェンジチャレンジ
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